



PROCES -VERBAL

Réunion plénière Commission Départementale d'Arbitrage du 09/04/2021 (visioconférence)

Présents : Madame Aurore LACROUTS - Messieurs Jean Claude SEGRESTAA, Michel LACOUÉ-NEGRE, Hubert LEHER, Philippe PARTIE, Fernando PEREIRA, Jean Jacques BONIFACE, Ludovic GNAHOUA, Janick SEYNAT, Fabrice JOUANDET

Excusés : Hervé LARROUS, Rubens DERAM, Philippe LAMOTHE, Mariem HANSAL, Yonn HIRIGOYEN.

- Début de séance 19h20

1) Présentation responsable pôle féminin :

Mariem HANSAL, arbitre féminine R3 de Saint Pierre d'Irube, prend le relais de Mathieu KHOLER à la tête du pôle féminin. Nous lui souhaitons la bienvenue et l'encourageons dans sa nouvelle fonction

2) Points des réunions régionales arbitrage :

Réunion des Présidents de C D A et de pôles arbitrages 22 mars 2021.

La mise en place de cette réunion informelle avait pour objectif principal de faire un bilan de fonctionnement des différentes C D A de notre Ligue. Il y a un constat unanime sur le manque de contact avec notre C R A, un sentiment d'abandon ressenti par pas mal d'arbitres de ligue.

Fut également abordé les différents programmes de formations dans les districts, là aussi un constat mitigé quant à la présence des arbitres aux sessions sur les lois du jeu.

Cette réunion n'a pas été mise en place pour faire le procès de la C R A mais pour synthétiser les besoins des départements et les faire remonter en région. Dommage que les propos tenus le 22 ne soient pas ceux remontés le 23

Réunion plénière de la Commission Régionale d'Arbitrage 23 mars 2021

Nouvellement élu au sein du bureau de la Commission Régionale d'Arbitrage, Michel nous a fait un rapport succinct de son premier contact avec le groupe C R A. La réunion des présidents de C D A de la veille fut mise à l'ordre du jour, pas forcément appréciée et les propos reprochés le 23 ne correspondent pas aux dires de la veille.

Nous sommes en attente du PV de cette réunion, deux points ont toutefois été abordés :

- Les dossiers médicaux de nos arbitres pour la saison future, il y a contradiction pour les instructions de faire ou pas le parcours médical
- L'examen stagiaire accession à la LFNA : il ne sera mis en place que début de saison 2021-2022, un gros remerciement aux formateurs pôle promotionnel qui ne voient pas leurs efforts récompensés

3) Pôle promo :

Le groupe a fait une petite coupure au mois de mars, le pôle promo a enregistré le départ de Clément DA COSTA pour raison professionnelle.

Fabrice souligne aussi qu'ils se sentent abandonnés de la ligue niveau contenu et supports formations. Les arbitres sont laissés de côté depuis septembre. Au niveau de la qualité de travail, on sent un relâchement de la part des stagiaires promo. Ceux qui, vu le contexte, paraît compréhensible. Si un examen devait avoir lieu un seul candidat serait présenté. Les cours reprendront ce week-end et ceux jusqu'à fin mai. Merci à Karine et Cyril pour l'apport de leurs supports.

Michel prend la parole pour préciser qu'il va être mis en place une bibliothèque commune à la ligue concernant les supports arbitres.

Fabrice précise que cette année, il va être compliqué de faire un recrutement pour la saison prochaine concernant le pôle promotionnel. La question est en discussion au sein du pôle promo. Nous en discuterons au mois de juin.

En fonction du contexte sanitaire, un examen blanc aura lieu en juin.

4) Formation séniors :

Ludovic soulève le problème de l'absentéisme des arbitres aux différentes sessions de formations, il se concentre donc sur son noyau dur de présents. Même constat pour la plus part des C D A de notre ligue.

5) Formation jeunes

Suite à l'absence de dernière minute de Yonn HIRIGOYEN responsable formation jeunes, le bilan de ce programme sera remis à l'ordre du jour de la prochaine plénière de C D A

6) Formation stagiaires :

Hubert sent également l'essoufflement des stagiaires. Il intègre au fur et à mesure les nouveaux arbitres. Il reste environ deux ou trois cours avant le terminus prévu fin mai. Certains arbitres stagiaires sont toutefois très assidus.

7) Décision fin de saison 2020/2021 :

Suite au gel de la saison par la FFF, le Président de la C D A nous propose le maintien des classements d'arbitres établis fin saison 2019 - 2020. De ce fait aucune montée ni descente n'auront lieu, même en cas d'arrêt dans les différentes catégories.

La CDA valide cette proposition, nous sommes toutefois en attente des directives de la FFF.

8) Récapitulatif futur effectifs 2021/2022 :

Après sondage réalisé par courriel en date du 09 avril 2021 auprès des arbitres, sur 205 renouvelants de la saison 2020/2021, 177 ont répondu :

- 147 renouvellent
- 16 arrêtent
- 14 sont en réflexions
- 28 n'ont pas répondu

9) Arbitres HC :

Suite au courrier de Mr LAMOTHE remettant en cause la catégorie arbitres HC la CDA décide à l'unanimité que cette catégorie sera maintenue pour la saison 2021/2022. Michel également Secrétaire Général du district propose d'apporter une modification au règlement intérieur de fonctionnement de la CDA

Après discussion au sein de la CDA, il a été décidé que Mr LAMOTHE Philippe ne réintègrera pas les observateurs arbitres district et ne sera plus responsable du Pôle observateur.

10) Divers :

Courrier de Nicolas CROS, qui demande à rejoindre le groupe observateur jeune, du fait de son arrêt de l'arbitrage. (La CDA se donne un temps pour recevoir Mr CROS afin d'en discuter avec lui).

Alain RENAUD a quitté le département. Il ne fera donc plus parti du groupe des observateurs. Nous lui souhaitons bonne route dans sa nouvelle vie.

Proposition faite à Rubens DERAM de reprendre les observations D1. (Il est en réflexion).

Michel nous parle de la filière arbitrage de Mourenx. Il nous parle également du PCEA, parcours éducatif de l'arbitrage. Actuellement 11 clubs sont pilotes. L'idée serait d'initier les enfants dès le plus jeune âge à l'arbitrage au sein des clubs. Affaires à suivre.

Michel souhaite que l'accueil de nos jeunes arbitres dans certains clubs soit plus respectueux et que les clubs prennent conscience que la préparation de la rencontre, tablette, équipements joueurs et terrain ne doivent pas être fait au dernier moment.

Jean Claude remercie les participants à cette réunion et clos la séance à 21 h 20

Le Président de la C D A
Jean Claude Ségrestaa

La Secrétaire de la C D A
Aurore Lacrouts